
次回は、２月２４日（日）にワークショップ最終回が行われたあと、３月１７日（日）の跡施設計画
報告会で船坂の皆さん対象に報告され、平成２５年度からの船坂小跡の使用方法について広くご
意見をお伺いする予定です。両会には、多数の皆さんぜひご参加ください。
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１月２７日（日）、市委託コンサルタントstudio-L主催の「船坂小跡
を２５年度からどのように活用すればいいか」について、第４回ワー
クショップが開催されました。
船坂地域内外から参加した約２５名が、「住みたい船坂」「味わい
たい船坂」「訪れたい船坂」の３つのテーマに別れて意見交換を
行いました。
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住みたい味わいたい訪れたい船坂！

参加しました。山口地域包括支援センターの柴田・武藤・谷口さ
んによる初笑会で楽しんだ後、船坂セブンイレブン
の美味しい弁当を食べ、山王神社のお神酒もいた
だきながら懇親会を行いました。
船坂最高齢者(１００歳)尾崎春治さんの音頭で乾
杯、カラオケも入って賑やかで楽しい新年会でした。

ことしも元気でがんばろう！

（studio-L 村岡）

春治さんの乾杯で"明けましておめでとう"

まず、いま船坂で行っている様々なイベントを分析し、今後新たに取り組んだらいいなという夢を
出し合いました。新たな取り組みとしてキャンプ、朝市、竹林整備と竹炭造り、船坂ハイキング、船
小同窓会など沢山の意見が出、それらを実現するのに地域でできること、地域外から支援できるこ
との分析を行いました。皆さん、大変熱心に知恵を出しあい、２時間半があっという間に経ちました。

・2/24(日))) 午後３時から船坂公会堂午後３時から船坂公会堂午後３時から船坂公会堂午後３時から船坂公会堂２階大広間で「第５回ワークショップ」
・3/17(日))) 午後２時から旧船坂小ランチルームで「跡施設計画報告会」午後２時から旧船坂小ランチルームで「跡施設計画報告会」午後２時から旧船坂小ランチルームで「跡施設計画報告会」午後２時から旧船坂小ランチルームで「跡施設計画報告会」
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恒例の老人クラブ新年会が、今年も１月17日に船坂公会堂大広間で行われ、６７名が
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（池田壱和)



２月３日（日）の茅刈りツアーに初めて参加してきました。
快晴のもと阪神北高速を３０分足らず走った落合団地
で行われました。団地の斜面に生えているススキを鎌で
刈り、紐で結えて束にする作業です。
約３０名の参加者で２００束近く刈り取りました。古民家
族の学生さんや須磨ヨットクラブの人達に混じって、船坂
からはNさんと２人で頑張りました。刈り取った茅は今秋
田中邸古民家の屋根改修に使われる予定です。
次回は、３月２７日（水)に、お多福山(阪急岡本)で行わ
れます。参加希望問合せは古材問屋の明木さんまで。

第２回茅刈りツアーに参加して

「県民交流広場船坂」を県が認可

船坂自治会が申請した県税を資金にした「県民交流広場事業」が、昨年秋、県に認可されました。
これは、船坂に住む誰もが利用できる事業で、住民同士の交流をはかり、船坂まちづくりのための
新しい事業の推進を県が支援する事業です。

船坂地域が助成を受けるのは、旧船坂小ランチルームを拠点として
活動するための備品費等整備費約２３０万円と５年間の活動費５００万
円です。この助成金は、主に事務室備品とランチ、カフェ、加工品等新
規拡充事業の備品購入と事業推進ボランティア費などに活用される予
定です。これら販売事業の収益は「県民交流広場船坂推進委員会」に
積み立てられ、６年目以降の活動費に充当される計画です。
船坂住民の皆様の積極的なご参加とご利用で新規拡充事業を発展
させましょう。
(船坂新聞も事務室の新しいパソコンとコピー機のおかげで綺麗な印
刷ができるようになりました。) （船坂新聞編集部）

県「まちのにぎわいづくり助成事業」で仮屋根や看板を
芸術祭推進委員会が申請していた県まちのにぎわいづくり助成事業(３００万円)が認められ、田
中邸古民家の便所設置に続いて、仮屋根設置工事と船坂地図・船坂名所説明板が３月末までに
設置される予定です。
名所説明板は現在デザイン中で、善照寺や神社など船坂の名所数カ所に立つ予定です。

（芸術祭推進委員会）

（池田壱和）
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船坂住民数珠つなぎ

●今月は１班の大前常一さんのご登場。

今回は、大前さん自身が書かれた資料と写真をご提供

いただきまし たので、それらをもとにした原稿を掲載させて

いただきます。

大前さん、資料のご提供ありがとうございました。

○戦後の昭和２０年１２月、農地改革要望あり。

現在、西宮高原ゴルフ場の１５Ｈ・１６Ｈ・１８Ｈの

３箇所にて牛耕作業を着手。

特に稲作と菊花畑、冬は山中にて炭火出荷を

主とし生計。

○私の記憶では、今から５５年前までは子どもの膝

上まで積雪があり、船坂小学校までの通学５０分

が大変、雪の多い日は皆さんに自宅へ送ってい

ただきありがとうございました。

○電気は住居離れ過ぎのため関電柱がなく、５年生

まで灯りは石油ランプのみでした。

○昭和３３年頃に鉈、鋸、余儀を用いて森林伐採終

了後、淺沼組ゴルフ場使用機械、モータースクレ

ッパー、ブルドーザーその他搬入し更地作業始ま

る。中学生になる前の春、１２歳になっていた私は

船坂の若い方々と１日２５０円のアルバイトに向かう。

作業は現在クラブハウス２箇所掘削岩頭穴にダイ

ナマイト挿入、芝張り、目砂蒔き、磨り込み等々。

西宮高原ゴルフ場17H・18Hを望む場所（昭和40年）

昭和21年（ゴルフ場着工前）の同場所・船坂源﨑

○昭和３６年にオープンし船坂地域の雇用者多く、各個人

生活に役立ち、当時の船坂地域全体の底上げになった

と思われます。

振り返れば今後多くの人々がさくらやまなみバスにて

来ていただき、船坂でますます消費してほしいと思う

昨今です。

（文責 中西 学）

昭和44年当時の高原ゴルフ場クラブハウス



船坂コミュニティからのお知らせ

ＳＣ21卓球大会
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船坂のサークル活動

編集者の

つぶやき

私が小学生の時は冬には雪が良く降っていま

したね（私らは遊んだりしていましたが）。でも、

雪は最近少なくなりましたが、この寒さはきつ

いですね。個人的には早く、暖かい「春」がやっ

て来て欲しいです。

四季の中で一番好きなのは「春」です。「春」は

人がゆったりと過ごすことができ、鳥達がやさし

い声を聞かせてくれますね。本当に気持ちが良

いですね。まあ、この寒さも運動したりして乗り

切り、頑張りましょうね。

まだまだ寒い日が続きますが、ランチ・カフェ

は頑張っています。

冬の間はランチルームに来ていただく方は

少なくなっていますが、スタッフ一同頑張って

います。出会う機会の少ない冬に暖かい部屋

で話しに花を咲かせてはいかがでしょうか？

ランチ・カフェの予定は右記となっています。

２月３日（日）、ＳＣ２１主催の卓球大会がありました。大会とは言うも

のの卓球を楽しむつどいとなりました。

約２０名ほどの参加でしたが、何十年ぶりにすると言うお姉さま方、

さすが、むかし取ったきねづかブランクなんかあっという間にとりもど

しスマッシュをきめていました。

楽しい２時間でしたが、怪我なく無事終わることができました。

今年も寒い船坂ですね！

毎日、新しい赤ちゃんにバタバタの中、上の子供たち

が今流行りのインフルエンザにかかり、気づいたら２

月になりました。赤ちゃんは免疫でインフルエンザに

かからなかったです！ 新生児の免疫ってすごい！

雪のないオーストラリアから来た主人は雪が降ると大

喜びしています！ 2月も雪が積もるのかな？ 皆さん

もインフルエンザはもちろん体調を崩さないように気を

つけてくださいね！

（管理運営委員会）

平成２５年

２月１０日（日） 午後０時：船坂ランチ

午後１時３０分：船坂カフェ・カラオケ

２月２４日（日） 午後０時：船坂そばランチ

午後１時３０分：船坂カフェ・映画会

３月１０日（日） 午後０時：船坂ランチ

午後１時３０分：船坂カフェ・うたごえ

３月２４日（日） 午後０時：船坂そばランチ

（橋本 悦夫） （プライス 里佳）

（黒木富美子）


